

ASPERGILOSIS

Información general

La aspergilosis es una de las enfermedades más temidas y además mata a muchos pájaros en cautividad. Es una enfermedad fúngica producida por el hongo llamado *Aspergillus* sp., en una mayoría por *Aspergillus fumigatus*. Los halcones inhalan las esporas de este hongo que se encuentran en el aire y en el suelo. Estas esporas llegan a los pulmones y sacos aéreos causando la infección. Algunas de estas esporas se quedan adheridas a las paredes de los pulmones y dentro de los sacos aéreos causando desordenes respiratorios importantes. En casos de infección severa por *Aspergillus* el hongo produce toxinas que normalmente intoxican mortalmente al halcón. La aspergilosis puede pasar desapercibida durante semanas y meses antes de que el halcón enferme gravemente. Más aun, los halcones son más sensibles a otras infecciones ya que su sistema inmune se encuentra debilitado.

Causas de Aspergilosis

Estrés e inmunodepresión debido a:

Incremento del ejercicio sin incremento de la alimentación.

Cambios de clima o ambiente.

Viajes largos de animales criados en cautividad.

Mudas oscuras, húmedas o muy calientes con polvo debido a una ventilación insuficiente.

Síntomas de la enfermedad

Síntomas inespecíficos como:

Falta de apetito.

Vómito.

Pérdida de peso.

Debilidad.

Síntomas específicos:

Respiración anormal o dificultosa.

Cambio de vocalización.

Pérdida de la capacidad de vuelo y resistencia.

Material fecal verde.



Prevención

Mantener las rapaces en sitios limpios, con baja humedad y polvo.

Antes de comenzar a entrenar a un halcón recién importado esperar un tiempo para su aclimatación.

No bajar excesivamente de peso al halcón y proporcionarle una dieta equilibrada.

No mantener halcones enfermos y sanos en el mismo lugar.

Antes de comprar o entrenar a tu halcón visita al veterinario para un chequeo completo para asegurar que el ave esta libre de aspergilosis.

Mantén tus halcones con el mínimo estrés y mantenlos en las mejores condiciones. Si sospechas que tu halcón puede tener aspergilosis, acude a tu veterinario para asegurarte si está enfermo o no y recibir el tratamiento adecuado. Descubrir la aspergilosis en un estadio temprano puede salvar su vida.

